
本报讯 在常州市召开的
新基建发展推进大会上，金坛
经济开发区管委会与南方通信

控股有限公司就高速光模块项
目现场电子签约，总投资达 7.5
亿元。

近年来，我区着力
推动新一代移动通信
技术与制造业深度融
合 ，产 业 发 展 的 影 响
力、竞争力不断增强。
信维通信、飞荣达、索
尔思、南方光纤、盈科
通信、微宙电子等一批
优质企业相继落户我
区，并完成光纤光缆、
光模块、天线、射频模
组、光器件电磁屏蔽材
料、智能传感器、电子
集成模块及移动终端
应用领域的布局，发展
吸引力加强，区域聚集
效应初现。目前，新一

代移动通信产业正逐步成为我
区的特色支柱产业，更为发展

“新基建”提供了广阔空间。

在江苏南方光纤科技有限
公司，记者穿上无菌防护服，随
制造研发中心总经理宗营进入
生产现场，由于是省级智能化
车间，设备智能化程度高，偌大
的车间看不到几个人。宗营告
诉记者，“新基建”对加快 5G 建
设提出了要求，这给整个光纤
行业带来了一个利好。今年上
半年，公司订单量大增，已生产
450 多 万 芯 公 里 ，同 比 增 长
50%，目前企业 12 条生产线全
部投产，每天生产量达到 3.5 万
芯公里，预计今年产能将远超
年初规划的 800万芯公里。

在“新基建”浪潮下，配套
产业链的“抱团取暖”让我区企
业获得了更多优势。南方光纤
的下游客户端正是一路之隔的
江苏南方通信科技有限公司，

南方光纤生产的七成产品将直
接 提 供 给 南 方 通 信 。 宗 营 表
示，产业链集群效应正在显现，
仅 制 造 成 本 就 比 去 年 降 低 了
20%。

江苏南方通信科技有限公
司 生 产 运 营 总 经 理 黄 正 欧 表
示，高速光模块生产线项目位
于金坛经济开发区，主要从事
数据通信用及 5G 网络用高速
光模块的研发和制造，年生产
能力达 285 万只光模块产品，企
业将进行深入的差异化研究，
争取拓展更多的市场。

臧风华 杨兆平

我区企业抢滩布局新基建新智造
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本报讯 7 月 10 日上午，区
人大常委会专题视察《土壤污
染防治法》贯彻实施情况，区
人大常委会主任王跃中，副主
任刘东升、王新辉、冯锁强参
加活动，副区长周文俊应邀参
加活动。

与会人员实地视察了新
孟河土壤修复工程、土壤环境
重点监管企业，详细了解我区
土壤污染防治管控、监管、治
理修复等方面的情况。

近年来，我区认真贯彻《土
壤污染防治法》和省、市关于加

强土壤污染防治工作的决策部
署，制定了《土壤污染防治工作
方案》，并将土壤污染防治年度
任务纳入打好污染防治攻坚战
年度方案中，印发了《污染地块
环境管理联动方案》，落实各
镇、街道、园区属地管理责任。
组织完成了全区 339 家重点行
业企业基础信息收集和风险筛
查工作，今年起，我区对其中 49
个高、中度关注企业地块进行
土壤初步调查，与全区 23 家土
壤环境重点监管企业签订土壤
污染防治责任书，要求其定期

开展土壤和地下水自行监测。
王跃中要求区政府及其相

关部门，各镇、街道、园区以土
壤环境质量总体保持稳定，农
用地和建设用地土壤环境安全
得到基本保障为目标，持续开
展土壤污染防治工作。要加大
宣传力度，普及土壤污染防治
相关知识；同时加强源头管控，
落实好生态保护及监管责任，
加强对土地征收、出让、改变用
途等环节的监管，及时公布土
壤污染重点监管企业基本信
息，接受群众监督。 陈玉婷

区人大常委会视察
《土壤污染防治法》贯彻实施情况

本报讯 7 月 12 日，我区邀
请外交部原部长李肇星来坛作

“家国情怀、大国外交——讲中
国故事”专题讲座。

李肇星曾任外交部发言人、
中国常驻联合国代表、外交部副
部长、驻美国特命全权大使、外
交部部长等职务，从事外交工作
50多年，亲历了中国和平发展与
对外交往的历史进程，有着丰富
的外交工作经验。

在 两 个 小 时 的 专 题 讲 座
中，李肇星结合自身外交经历
和实践，以深厚的外交功底、丰
富的实践案例、朴实的语言风
格，讲述了大国外交、中国故
事 。 李 肇 星 并 就 外 交 生 涯 体
会、用好国际国内两种资源、中
国特色外交等话题和与会人员

交流。他的精彩讲座既是政策
讲座、形势报告，又是一堂生动
的爱国主义教育课，赢得了与
会人员的热烈掌声。

副区长周新生主持会议并
表示，李肇星同志的报告既有系
统的梳理概括，也有从历史和现
实角度进行的深入思考，具有很
强的理论性、针对性和指导性。
全区领导干部要进一步了解外
交政策、把握当前国际形势，开
阔世界眼光、提高战略思维能
力，要有统筹国内国际两个大
局、发展安全两件大事的战略思
维，提高政治站位，学外事、懂外
事、抓外事，切实以高水平开放
推动高质量发展，为金坛在苏南
板块快速崛起贡献力量。

蒋建君

外交部原部长李肇星
来 坛 作 专 题 讲 座

本报讯 7 月 9 日下午，我
区在指前商贸中心工程项目施
工现场开展高空坠落伤人安全
事故应急救援演练。

本次演练模拟指前商贸
中心 3 号楼在拆除外脚手架
时，由于一名操作工人未正确
佩戴安全帽及安全带，导致高
空坠落受伤，在未排除所有险
情的情况下一名工友进入事
故区域查看，被上部外脚手架
上的钢管坠落砸伤。现场专

职安全员闻讯赶到，拔打 120
急救电话求助，并向项目经理
报告。项目部成立应急指挥
部，启动高空坠落事故应急救
援 预 案 。 事 故 调 查、抢 险 救
援、通 讯 联 络 等 小 组 到 达 现
场，组织作业人员撤离，对救
援路线进行清理，对伤者进行
应急救护。

据了解，此次演练是常州
市建筑业“安全生产月”活动之
一，旨在规范全市建筑施工安

全事故应急救援处置工作，提
高广大从业人员安全生产意识
和项目安全管理水平。

区领导指出，当前正值施
工旺季，各单位要进一步完善
突发事件应急管理机制，强化
应急救援队伍建设，完善救援
物资配备，确保建筑施工领域
安全生产。

副区长周文俊参加活动。
马晓璇

我区开展高空坠落伤人事故救援演练
本报讯 据江苏省气象台最

新消息，我省有望 7月 19日左右
出梅。

江苏省气象台首席预报员
蒋义芳表示，未来几天还有一次
较强降水过程，空气污染气象条
件普遍较好。目前来看，今年的
梅雨季节有望在 7 月 19 日左右
结束。

蒋义芳表示，自 1961 年以
来，今年的梅雨量排名第三，第
一和第二分别是 1991 年和 2016
年。专家表示，连绵充足的梅
雨 很 大 一 部 分 是 今 年 4 月 前
后，赤道中东太平洋海温由偏
高转为偏低，使得西太平洋副
热带高压的位置变化异常而导

致的。
有专家分析认为，今年东西

伯利亚有个顽固的暖高压，制造
了一系列创纪录高温，它和东北
冷涡一起把西风带撑大，让副高
难以在我国近海北抬，于是副高
就赖在了海洋上，北抬越来越不
容易。通俗地说，暖高压和东北
冷涡搞了大西风带，把夏季制造
高温的副高挡在了海洋上，至今
也没法到我国驱散雨带，于是连
绵的梅雨带就一直南北摆动、盘
亘不退。

梅雨刚走，高温就将接踵而
至。天气预报显示，本月 21日开
始，连续多日最高温度将在 34℃
左右。

我省有望7月19日左右出梅

目前，我区拥有信维通信科技产业园项目、飞荣达高导材料项目、常州微宙
电子科技有限公司、江苏美吉科电子有限公司、江苏南方光纤科技有限公司、江
苏索尔思通信科技有限公司等5G领域企业，5G通信产业体系已经形成。

本报讯 7月 10日下午，区
人大常委会“人大讲堂”第27讲
开讲，邀请江苏省环境科学研究
院土壤所所长王水作《土壤污染
防治法》专题辅导，区人大常委
会主任王跃中，副主任刘东升、
王新辉、冯锁强参加活动，副区
长周文俊应邀参加活动。

我国首部《土壤污染防治
法》于 2019 年 1 月 1 日正式实
施，填补了土壤污染防治法律
的空白，也完善了环境保护法
律体系，其对土壤污染防治的
监管责任、风险评估、修复方式
及安全利用等职责范围进行了
明确。

活动中，王水从土壤污染
状况及其危害、土壤污染防治
法解读、我省土壤污染总体情
况及形势、我省土壤污染防治
重点工作等方面出发，详细解
读了《土壤污染防治法》的相关
知识。

陈玉婷

区“人大讲堂”第27讲开讲


